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Echo 打开微信，一看，

是老公发来的一套“耳朵按

摩操”教程。她扑哧笑出声，

最近一段时间的工作，还真

是辛苦自己的耳朵了。

90 后的 Echo 是良渚

文化艺术中心的策划人员，

入职还未满一年，但最近这

段时间，她使用蓝牙耳机的

频率，是以往的5倍。

良渚文化艺术中心，就

是 杭 州 潮 人 口 中 的“ 大 屋

顶”，2 月 1 日公司“线上复

工”，但很多常规动作和线下

项目都无法展开，特别是一

年一度的“樱花季”活动。

2017 年起，每逢 3 月，

大屋顶的樱花林都会迎来一

场文艺盛宴，包括音乐会、沙

龙、展览、市集等系列活动，

从第一年的 4 万人次参与，

到去年的10万人次，已然成

为一个特色品牌。

2020 年，还组不组织

市民赏花？怎么赏？这是

Echo 复工后遇到的第一道

难题。

下面这段她的自述，可

能会让你对这个特殊的樱花

季有更多的期待。

去年10万人次线下狂欢，今年全部移到线上

90后活动策划人员和小伙伴头脑风暴了40天
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每天醒来就看直播
最多一天“学”了5场

今晚，我本来定了闹钟，要去B站看一个

弹唱会直播的。因为今年的樱花季，我们找

了专业的直播团队，邀请大家“云赏花”，音乐

会这样大家都喜欢的经典环节，也全部保留，

所以我在疯狂取经，看看别人的线上音乐会

设备是怎么配置的，少走点弯路。

不夸张地说，这一个月，我蹲在各个平台

看直播的次数，远远超过了以前看过的直播

总数。

2月1日，我们团队开了春节后第一次线

上会议。那时候，大家心里都挺明白了，“线

上”肯定是今年樱花季的主基调。

像我这样做宣传策划的，以前可能会凭

兴趣，偶尔看看直播，但在这个节骨眼上，只

能像海绵一样迅速吸收经验，“恶补”各种直

播知识。

毕竟前三年的樱花季，基本上都是在线

下，而今年的赏樱、沙龙、表演等很多活动，都

要变成线上为主，总不能打无准备之仗吧。

我每天醒来第一件事，就是去刷一下各大

平台，了解一下今天又推出了什么好的直播活

动，像B站的线上音乐节、抖音的线上弹唱会，

我发现蛮多厂牌都已经在尝试这种模式了。

除了看内容，我也会特别留意观众的互

动反应，举个例子，直播切到哪一种镜头机位

时，大家会觉得现场感更强，因为这种小细节

的感受，会很快反馈在屏幕上飘过的弹幕留

言里。

最多的一天，我看了5场直播，眼睛都花

掉了。

前几天，我还在一个微信群里，体验了一

个看电影的直播，很有意思。

那场直播极力在营造一种节奏，就像你

真的去电影院看电影一样。

比如电影开始前，通知大家“现在可以去

买爆米花了”，手机前的每个人就会想到，对

了，是该去家里哪个角落翻点零食饮料出来。

紧接着，就是通知“可以选座了”，其实是

在一个投票小程序上选几排几座。这种小设

计又让人觉得：嘿，还搞得挺有那么一回事的。

接下去，直播主持还会问“坐好了吗？”

“现在关灯了哦！”然后，大家点击群公告里的

播放按钮，就可以观影了。

观影结束后，电影的主创们，还会来到群

里，跟大家讨论沟通。

这个直播，给了我和同事蛮多启发的，有

些冒出来的点子，我们也在想，能否运用到今

年的“云赏樱”里。

电话会议开到半夜
头脑风暴最受累的是耳膜

我到大屋顶工作的时间并不长，去年夏

天才入职。

之前的工作，大致来讲就是负责大屋顶

各个新媒体账号的内容运营，像公众号、微

博、豆瓣等，现在又新开通了抖音、B站账号，

打个比方就是有点像“中央厨房”，有好的宣

传内容，就定期制作好，给到这些不同的渠

道。

别看我说说就几句话，但工作节奏一点

也不轻松，跟传说中 996 的互联网公司差不

多。

但春节后到现在这段复工期间的工作方

式，才是“颠覆”式的。

我昨天算了一下，这近 40 天来，我们团

队每天上午9点半都要开一次电话会议。

当时我还在绍兴老家，我妈说，简直比我

以前上班，还要准时起床。

上午的电话会议，同事们会同步各自的

工作，就樱花季的筹备进程，互通一下信息，

算是每天工作的一道“前菜”。

真正的“大餐”都是在晚上。做策划的人

么，到了晚上想法会更多，条理更清晰，头脑

风暴的电话会议，常常从晚上 8 点开到 11 点

多，会议中突然就有人大喊，“不行了，手机没

电了，等我去插个充电宝”。

会议室里才会发生的一些场景，突然都

集成到手机里了，但那种火花碰撞的感觉，丝

毫不会因此而减弱。

因为大家都戴着耳机开视频会议嘛，经

常是某个人说到兴奋处，声音越说越响，大家

都插不进话，然后让耳膜默默承受着发言人

的高分贝。

讨论遇上难解决的问题时，整个团队也

会突然陷入沉默，直到有人出来问一句“是不

是信号不好”，大家才叹口气，继而相互安慰

“没事没事，总会解决的”。

3 月 2 日，我正式回到大屋顶“实地复

工”。很好玩的是，可能大家习惯了电话会议

的模式，现在就算在办公室，也是在各自工位

上戴着耳机开会，而不是去会议室。当然，最

主要的原因是为了尽量少聚众。

前几天，我们又讨论出一个新玩法，就是

杭州——南京双城联动，杭州这边主要围绕

樱花林来展开，而南京的主会场则会设在古

城墙下，体现两座城市不同的文化气质，另外

还准备了礼物云交换等环节。

再过一个多星期，樱花季就要启动了，希

望这段时间的努力可以收获最好的效果吧。

宅 家 工 作 的

Echo

往年的大屋

顶樱花季（资

料图片）


